



さかえ

緑・花・人を愛する
吉川市立栄小学校

<http://www.yoshikawa.ed.jp/sakae>

令和5年度 3月号

〒342-0061
吉川市中央三丁目26-1
048 (982) 3771

児童数



男子 285名
女子 293名
全校 578名

さ 最後まで か 課題を持って え 笑顔で取り組む子



吉川市教育大綱

家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きてゆく



「メタ認知と振り返り」

校長 馬場 重弘

早いもので、令和5年度もあとひと月で終了となります。一人一人が、頑張ったこと成長できたことなどがたくさんあるのではないかと思います。今までを振り返りそれらをしっかりと自覚していくことはとても大切なことで、このことが次の目標設定などにつながっていくのではないかと考えます。

その際に、自分の取り組みを可能な限り肯定的に捉え、自分を客観視することが大切です。この「自分を客観視する力」を「メタ認知」と呼びます。「メタ認知」は、1976年にアメリカの心理学者ジョン・H・フランベルという人が提唱した概念が元となり発展してきました。人間の認知的活動には見る・聞く・覚える・理解する・考える・書くといった活動があり、これらを一段高いところからとらえて、自分の主観的評価から少し離れて振り返ったり評価したりすることが「メタ認知」です。「メタ認知」能力が高く、自分自身を客観的に認識できると次のようなメリットがあるようです。

「課題解決能力が高まる。」

メタ認知能力が高いと、感情に流されず状況を冷静かつ的確にとらえられるため、課題の本質を見抜き、適切な対処を考えられます。

「感情に振り回されない。」

メタ認知能力が高いと、自分自身を客観視して、冷静に感情を認知しコントロールできるため、感情に振り回されずに安定的な対応ができるようになります。

「円滑な人間関係を築ける。」

メタ認知能力が高いと、相手と自分の相違や、置かれている状況も俯瞰的に把握できるため、適切なコミュニケーションを行うことができます。

子どものメタ認知を鍛えるには、日頃から計画を立てたり、振り返りを行ったりすることが重要なのだそうです。子どもは失敗や成功をくり返し、知識とスキルを身につけていきます。その中でメタ認知を発揮できれば、成功や失敗に一喜一憂するだけでなく、客観的に状況を分析して次に生かすこともできるのだそうです。

一年間を振り返るには今が最も良い時期になっています。可能な限り肯定的に、可能な限り具体的に振り返り、確かなメタ認知能力の育成を図るとともに、今後の明確な目標を持つように促してまいりたいと考えています。

最後に、保護者や地域の皆様、吉川市教育委員会や吉川市の皆様には、この一年間、本校を温かく見守り、支えてくださったことに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

参考：ベネッセ教育情報 メタ認知とは？

3月の行事予定

※変更もありますので、学年・学級だよりでもご確認ください

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	金	ぐんぐん/はつらつタイム 卒業おめでとう集会 代表委員会	17	日	
2	土		18	月	特別日課 5 時間授業 卒業式予行
3	日		19	火	特別日課 5 時間授業
4	月		20	水	春分の日
5	火	表彰朝会 委員会活動	21	木	学級の時間 4 時間授業給食後下校 給食最終日 スクールカウンセラー来校
6	水	はつらつ/ぐんぐんタイム 長縄跳び大会 (2,4,6 年) 卒業式練習開始	22	金	学級の時間 3 時間授業 卒業式準備 門出の会
7	木	読書タイム 縦割り班活動	23	土	
8	金	ぐんぐん/はつらつタイム 長縄跳び大会 (1,3,5 年)	24	日	
9	土		25	月	学級の時間 第45回卒業証書授与式 1~4 年生 臨時休業日
10	日		26	火	学級の時間 3 時間授業 令和5年度修了式 6年生臨時休業日
11	月	特別日課 5 時間授業 一斉下校・通学路点検	27	水	春休み(3/27~4/7)
12	火	特別日課 5 時間授業	28	木	
13	水	特別日課 5 時間授業	29	金	
14	木	特別日課 5 時間授業	30	土	
15	金	特別日課 5 時間授業	31	日	
16	土		4/8	月	令和6年度始業式

○クラブ発表会



二月十三日にクラブ発表会が開催されました。それぞれのクラブで行ってきたことについて発表しました。次に入るクラブを決めるための良い機会となりました。

○授業参観・懇談会



二月十五日、十六日に授業参観・懇談会が開催されました。昨年度はオンライン等制限がありました。が、本年度は予定通り行えました。

○感謝集会を開催しました。



二月六日に降った雪のため、予定されていた感謝の会を二月十三日に延期して行いました。普段お世話になっている方々に感謝の気持ちを伝えました。

○お知らせ

今月号の裏面に本年度の学校評価についての結果を掲載しています。教育委員会だよりは別紙にて配付いたします。

一年間、ご協力ありがとうございました。
令和6年度もどうぞよろしくお願い致します。